

„Brutstätte erfolgreicher Unternehmer“

Bundsvorsitzender der Ernährungsindustrie fordert „Kultur der Selbstständigkeit“ ein

Von Angelika Hauke

Cloppenburg – Umschlungen von Autobahnen, günstige Grundstückspreise, eine zügige Genehmigungspraxis: Unternehmer schätzen diese Standortvorteile im Oldenburger Münsterland. Grund für die Industrie- und Handelskammer (IHK) Oldenburg, das erste IHK-Forum in Cloppenburg zum Thema „Chance Unternehmen – gründen, wachsen, sichern“ anzubieten.

Das Oldenburger Münsterland sei eine „Brutstätte erfolgreicher Unternehmer“, lobte IHK-Präsident Dr. Karl Harms vor rund 120 Unternehmern und Politikern aus dem Oldenburger Land. Jeder dritte Beschäftigte arbeitet hier in der Ernährungsbranche. Jürgen Abraham, Hamburg/Barßel, Vorsitzender der Bundesvereinigung der Deutschen Ernährungsindustrie, forderte, eine „Kultur der Selbstständigkeit“ zu etablieren. In Zeiten wirtschaftlichen Aufschwungs sei der Druck, sich selbstständig zu machen, nicht gegeben. Doch die Wirtschaft könne noch mehr in Fahrt kommen, wenn die „Lebenseinstellung der angezogenen Handbremse“ aufgegeben werde. „Gründer stimulieren die Wirtschaft“, sagte Abraham.



Gaben Impulse für den Mittelstand: (von links) IHK-Präsident Dr. Karl Harms, Jürgen Abraham, Bundesvorsitzender der Ernährungsindustrie, IHK-Hauptgeschäftsführer Dr. Joachim Peters, IHK-Vizepräsident Ludger Block und Jungunternehmer Timo Kaapke. Foto: Hauke

Ein gesunder Mix an Branchen, Firmen, die sich flexibel dem Markt anpassen und findige Unternehmerpersönlichkeiten, nannte IHK-Vizepräsident Ludger Block, Friesoythe, als Grundlagen des Erfolges in einer einst strukturschwachen Region.

So gebe es heute rund 6000 Firmen und einen Anteil von 12,3 Prozent an Selbstständigen im Kreis Cloppenburg.

Wie erfolgreich Mittelständler weltweit mitmischen, machte Timo Kaapke, Cloppenburg, deutlich. Der „Existenzgründer

des Jahres 2006“ nannte als Beispiel unter anderem die Grimme-Gruppe aus Damme, die sich vom dörflichen Schmiedebetrieb zum Spezialisten für Kartoffeltechnik entwickelte und den Pferdeanhänger-Spezialisten Böckmann aus Lastrup.